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T A G E S O R D N U N G  
 
 

 1.  Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 16.11.2020, eingegangen bei der Stadt am 
20.11.2020, Stand Barrierefreiheit Stadtbibliothek Röthenbach 

  
 2.  Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 16.11.2020, eingegangen bei der Stadt am 

20.11.2020, Ermittlung der künftigen Investitionskosten für Kindertagesstätten 
  
 3.  Antrag der FW-Stadtratsfraktion vom 19.11.2020, eingegangen bei der Stadt am 

20.11.2020, Aufstellung von Nistkästen zur Bekämpfung von Eichenprozessions-
spinnern 

  
 4.  Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, eingegangen bei der Stadt am 

10.12.2020, Schulsport Grundschule am Forstersberg 
  
 5.  Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, eingegangen bei der Stadt am 

10.12.2020, Verschmutzung am Stadtsportplatz durch Hundekot 
  
 6.  Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, eingegangen bei der Stadt am 

10.12.2020, Verkehrssituation bei den geplanten Kindergärten 
  
 7.  Coronabericht 2020 - finanzielle Auswirkungen 
  
 7.1.  Information und evtl. Beschlussfassung über den Beitragsersatz für die Kita-

Beiträge im Januar und Februar 2021 
  
 8.  Vollzug der Baugesetze; 

Antrag auf Erteilung einer Abweichung gemäß Art. 63 Abs. 2 BayBO für die Er-
richtung eines Doppelstabmattenzaunes auf dem Grundstück Fl.Nr. 333/85 Ge-
markung Wetzendorf, Schumacherring 57 

  
 9.  Antrag auf Umbau und Erweiterung der Dachgeschosswohnung Steinbergstraße 

48, Fl.Nr. 428/111 Gemarkung Röthenbach a.d.Pegnitz; 
Evtl. Zustimmung zur Gewährung von Befreiungen von den Festsetzungen des 
Bebauungsplanes Nr. 6 "Alte Siedlung" 

  
 10.  Sanierungsbereich "Grabenstraße - Am Bahndamm - Friedenstraße"; 

Beauftragung einer Machbarkeitsstudie zum Erhaltungs- bzw. Erneuerungspo-
tenzial des Geschosswohnungsbestandes 

  
 11.  Rahmenplanung Bereich Schlossgasse; 

Evtl. Gebietserweiterung auf die Bereiche Friedrichsplatz und Forstersberg sowie 
Verfahrenswechsel zu Vorbereitenden Untersuchungen gemäß § 141 Bauge-
setzbuch (BauGB) im Hinblick auf eine Zusammenführung mit dem Sanierungs-
gebiet „Rückersdorfer Straße“ 
(BAS 24.11.2020, TOP 5 ö.) 

  
 12.  Vollzug der BaumschutzVO; 

Anträge auf Befreiung vom Verbot, geschützten Baumbestand zu entfernen 
1. Fl.Nr. 98/3 Gemarkung Röthenbach a.d.Pegnitz bei Tiefbrunnen 2 im Schna-
ckenhof 
2. Fl.Nr. 619/66 Gemarkung Röthenbach a.d.Pegnitz bei Heinrich-Goebel-Straße 
47 
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 13.  Genehmigung des Wirtschaftsplanes 2021 der Stadtwerke Röthenbach 
a.d.Pegnitz -Eigenbetrieb- 

  
 14.  Verschiedenes 
  
 14.1.  Stellenauschreibung "Klimamanager" 
  
 14.2.  Einweihung des Adolph-Kolping-Platzes 
  
 14.3.  Einsicht der Wahlergebnisse auf städtischer Homepage 
  
 14.4.  Präsenzsitzungen des Gremiums während der Pandemie 
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Um 17:00 Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Hacker die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und auch anwesend sind.  
 
Erster Bürgermeister Hacker stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
 

1 Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 16.11.2020, eingegangen bei der 
Stadt am 20.11.2020, Stand Barrierefreiheit Stadtbibliothek Röthenbach 

  
 Stadtrat Hellmann verliest Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 16.11.2020, einge-

gangen bei der Stadt am 20.11.2020 zum Thema Stand Barrierefreiheit Stadtbiblio-
thek Röthenbach und begründet diesen.  
 
 
Es erfolgt eine kurze Beratung.  
 
Auf Vorschlag von Ersten Bürgermeister Hacker wird darüber abgestimmt, dass alle 
Türen in der Bibliothek (sowohl im Eingangsbereich als auch im Obergeschoß) barri-
erefrei umgerüstet werden.  
 
Sodann ergeht folgender 

 
 Beschluss: ( 11 : 0 ) 

 
 

 Der Ferienausschuss stimmt dem Antrag der Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 
16.11.2020, eingegangen bei der Stadt am 20.11.2020 zum Thema Stand Barriere-
freiheit Stadtbibliothek Röthenbach zu. Es werden alle Türen in der Bibliothek, so-
wohl im Eingangsbereich als auch im Obergeschoß barrierefrei umgerüstet.  
 

 
-------------------- 

 
2 Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 16.11.2020, eingegangen bei der 

Stadt am 20.11.2020, Ermittlung der künftigen Investitionskosten für Kin-
dertagesstätten 

  
 Stadtrat Helmann verliest den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 16.11.2020, 

eingegangen bei der Stadt am 20.11.2020 zum Thema Ermittlung der künftigen In-
vestitionskosten für Kindertagesstätten und begründet diesen.  
 
Nach kurzer Beratung schlägt der Vorsitzende vor, den Antrag in den Ausschuss für 
Bildung, Umwelt, Sport, Schulen und Kultur zu verweisen, um dort das Thema inten-
siver zu beleuchten.  
 
 

 
 Beschluss: ( 11 : 0 ) 

 
 

 Der Ferienausschuss genehmigt den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 
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16.11.2020, eingegangen bei der Stadt am 20.11.2020 zum Thema Ermittlung der 
künftigen Investitionskosten für Kindertagesstätten. Der Antrag wird zur weiteren Be-
ratung in den Ausschuss für Bildung, Umwelt, Sport, Schulen und Kultur verwiesen.  

 
-------------------- 

 
3 Antrag der FW-Stadtratsfraktion vom 19.11.2020, eingegangen bei der Stadt 

am 20.11.2020, Aufstellung von Nistkästen zur Bekämpfung von Eichen-
prozessionsspinnern 

  
 Stadtrat Scholl verliest den Antrag FW-Stadtratsfraktion vom 19.11.2020, eingegan-

gen bei der Stadt am 20.11.2020, Aufstellung von Nistkästen zur Bekämpfung von 
Eichenprozessionsspinnern und begründet diesen.  
 
Nach kurzer Beratung besteht Einigkeit im Gremium. Der Vorsitzende bittet um Ab-
stimmung.  

 
 Beschluss: ( 11 : 0 ) 

 
 

 Der Ferienausschuss genehmigt den Antrag der FW-Stadtratsfraktion vom 
19.11.2020, eingegangen bei der Stadt am 20.11.2020 zum Thema Aufstellung von 
Nistkästen zur Bekämpfung von Eichenprozessionsspinnern. 

 
-------------------- 

 
4 Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, eingegangen bei der 

Stadt am 10.12.2020, Schulsport Grundschule am Forstersberg 

  
 Stadtrat Gottschalk verliest den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, 

eingegangen bei der Stadt am 10.12.2020 zum Thema Schulsport Grundschule am 
Forstersberg und begründet diesen.  
 
Es erfolgt eine kurze Beratung.  
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden, den Antrag in den Haushaltsplanberatungen zu 
behandeln, wird der Antrag abgesetzt. Hierüber besteht Einigkeit um Gremium.  
 
 

 
 Beschluss: ( 11 : 0 ) 

 
 

  
-------------------- 

 
5 Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, eingegangen bei der 

Stadt am 10.12.2020, Verschmutzung am Stadtsportplatz durch Hundekot 

  
 Stadtrat Hellmann verliest den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, 

eingegangen bei der Stadt am 10.12.2020 zum Thema Verschmutzung am Stadt-
sportplatz durch Hundekot und begründet diesen.  
 
Nach kurzer Diskussion im Gremium ergeht folgender  
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 Beschluss: ( 10 : 0 )* 

 
 

 Der Ferienausschuss genehmigt den den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 
09.12.2020, eingegangen bei der Stadt am 10.12.2020 zum Thema Verschmutzung 
am Stadtsportplatz durch Hundekot.  
 
*Stadtrat Kraußer war während der Beschlussfassung nicht in der Karl-Diehl-Halle 
anwesend.  
 

 
-------------------- 

 
6 Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, eingegangen bei der 

Stadt am 10.12.2020, Verkehrssituation bei den geplanten Kindergärten 

  
 Stadtrat Hellmann verliest den Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, 

eingegangen bei der Stadt am 10.12.2020, zum Thema Verkehrssituation bei den 
geplanten Kindergärten. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender  
 
 
 

 
 Beschluss: ( 11 : 0 ) 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt den Antrag der der CSU-Stadtratsfraktion vom 09.12.2020, 
eingegangen bei der Stadt am 10.12.2020, zum Thema Verkehrssituation bei den 
geplanten Kindergärten und beauftragt die Verwaltung bis ein machbares 
Verkehrskonzept zu entwickeln, bzw. nach alternativen Stadtorten zu suchen. 
 
 
 
 
 
 
Nach diesem Tagesordnungspunkt erfolgte aufgrund der Pandemie-Situation eine 
Lüftungspause von 18:18 bis 18:28 Uhr. 
 
 

 
-------------------- 

 
7 Coronabericht 2020 - finanzielle Auswirkungen 

  
 Es erfolgt ein ausführlicher Sachvortrag von Kämmerin Gayduschek über die finanzi-

ellen Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den städtischen Haushalt. Ebenso 
wird Bezug genommen auf die Vorlage 002/2021-KAE.  
Die Ausführungen dienen dem Ferienausschuss zur Kenntnisnahme.   
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-------------------- 

 
7.1 Information und evtl. Beschlussfassung über den Beitragsersatz für die 

Kita-Beiträge im Januar und Februar 2021 

  
 Dem Gremium liegt die Tischvorlage 005/2021-HA als Beratungsunterlage vor. Der 

Vorsitzende geht auf den Sachverhalt ein und bittet das Gremium um Zustimmung, 
die KiTa-Beiträge für die Monate Januar und Februar 2021 anhand der Richtlinie 
des Freistaats (30 % der Kosten) zu ersetzen sowie die Differenz des Beitrags aus 
dem Beitragsersatz und den eigentlichen Beiträgen für die städtischen Einrichtungen 
zu übernehmen 
 
 
 

 
 Beschluss: ( 11 : 0 ) 

 
 

 Der Ferienausschuss beschließt, anhand der Richtlinie des Freistaates den kommu-
nalen Anteil der KiTa-Beitragssätze für Januar und Februar 2021 i.H.v. 30% zu 
übernehmen sowie die Differenz des Beitrags aus dem Beitragsersatz und den ei-
gentlichen Beiträgen für die städtischen Einrichtungen. Die Beitragsübernahme gilt 
nicht nur für städtische Einrichtungen, sondern auch für Kinder, die bei Einrichtun-
gen freier Träger oder in Einrichtungen anderer Kommunen betreut werden.  

 
-------------------- 

 
8 Vollzug der Baugesetze; 

Antrag auf Erteilung einer Abweichung gemäß Art. 63 Abs. 2 BayBO für die 
Errichtung eines Doppelstabmattenzaunes auf dem Grundstück Fl.Nr. 
333/85 Gemarkung Wetzendorf, Schumacherring 57 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 001/2021-BA. 

Nach kurzer Beratung ergeht folgender  
 

 Beschluss: ( 10 : 0 )* 
 

 
 Der Ferienausschuss hat Kenntnis vom Antrag auf isolierte Befreiung für die Errich-

tung eines Doppelstabmattenzaunes von 1,80 m Höhe auf dem Grundstück Fl.Nr. 
333/85 Gemarkung Wetzendorf, Schumacherring 57 und lehnt die erforderliche Be-
freiung von den Festsetzungen des Bebauungsplanes Nr. 16 „Seespitze II“ bezüglich 
der Überschreitung der Gesamthöhe für Einfriedungen von 1,00 m gemäß § 5 der 
Satzung zum Bebauungsplan ab. 
 
 
*Stadtrat Hellmann war während der Beschlussfassung nicht im Saal anwesend.  

 
-------------------- 

 
9 Antrag auf Umbau und Erweiterung der Dachgeschosswohnung Steinberg-

straße 48, Fl.Nr. 428/111 Gemarkung Röthenbach a.d.Pegnitz; 
Evtl. Zustimmung zur Gewährung von Befreiungen von den Festsetzungen 
des Bebauungsplanes Nr. 6 "Alte Siedlung" 
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 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 002/2021-BA.  
 

 Beschluss: ( 11 : 0 )  
 

 
 Der Ferienausschuss nimmt Kenntnis vom Bauantrag für den Umbau und die Erwei-

terung der Dachgeschosswohnung Steinbergstraße 48, Fl.Nr. 428/111 Gemarkung 
Röthenbach a.d.Pegnitz und stimmt den erforderlichen Befreiungen von den Festset-
zungen des Bebauungsplanes Nr. 6 „Alte Siedlung“ zu. 
 

 
-------------------- 

 
10 Sanierungsbereich "Grabenstraße - Am Bahndamm - Friedenstraße"; 

Beauftragung einer Machbarkeitsstudie zum Erhaltungs- bzw. Erneue-
rungspotenzial des Geschosswohnungsbestandes 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorstellung des (Zwischen)Ergebnisses der Vor-

bereitenden Untersuchungen gemäß § 141 BauGB im Ausschuss für Bauangelegen-
heiten und Stadtentwicklung am 24.11.2020 (TOP 4 ö.) sowie die Vorstellungen der 
eingeladenen Planungsbüros (s. Anlage) am 07.12.2020 mit Vertretern der Stadtrats-
fraktionen. Es wird einvernehmlich vorgeschlagen, das Büro SRAP Sedlak Rissland 
Architekten, Nürnberg zum Angebotspreis von 27.251 € brutto zu beauftragen.  
 
Die Beauftragung hat vorbehaltlich der Zustimmung der Regierung von Mittelfranken 
zu erfolgen, da für die Maßnahme eine Zuwendung aus dem Kommunalen Förder-
programm zur Schaffung von Mietwohnraum von 60 % beantragt wird. Ausgaben 
und Einnahmen sind im Haushaltsplan 2021 zu berücksichtigen.  
 

 
 Beschluss: ( 11 : 0 )  

 
 

 Vorbehaltlich der Zustimmung der Regierung von Mittelfranken beschließt der Feri-
enausschuss die Beauftragung einer Machbarkeitsstudie zum Erhaltungs- bzw. Er-
neuerungspotenzial des Geschosswohnungsbestandes im Sanierungsbereich „Gra-
benstraße – Am Bahndamm – Friedenstraße“ an das Büro SRAP Sedlak Rissland 
Architekten, Nürnberg zum Angebotspreis von 27.251 € brutto. 
Die erforderlichen Haushaltsmittel sind in den Haushaltsplan 2021 einzustellen. 

 
-------------------- 

 
11 Rahmenplanung Bereich Schlossgasse; 

Evtl. Gebietserweiterung auf die Bereiche Friedrichsplatz und Forstersberg 
sowie Verfahrenswechsel zu Vorbereitenden Untersuchungen gemäß § 141 
Baugesetzbuch (BauGB) im Hinblick auf eine Zusammenführung mit dem 
Sanierungsgebiet „Rückersdorfer Straße“ 
(BAS 24.11.2020, TOP 5 ö.) 

  
 Dieser Tagesordnungspunkt wurde in der Sitzung des Ausschusses für Bauangele-

genheiten und Stadtentwicklung am 24.11.2020 (TOP 5) vorberaten und empfehlend 
beschlossen. 
 

 
  
 a)   Beschluss: ( 11 : 0 ) 
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Der Ferienausschuss beschließt gemäß § 141 Abs. 3 BauGB den Beginn der Vorbe-
reitenden Untersuchungen für den bisherigen Bereich der Rahmenplanung Schloss-
gasse sowie die anschließenden Bereiche Friedrichsplatz und Forstersberg. Die Ab-
grenzung des Untersuchungsgebietes ergibt sich aus dem der Niederschrift beige-
fügten Lageplan.  
 
 
 
 
b)   Beschluss: ( 11 : 0 ) 
 
Der Ferienausschuss stimmt der Erteilung eines Anschlussauftrages für die mit der 
Umwandlung und Erweiterung des Untersuchungsgebietes verbundenen Planungs-
leistungen an das Büro Meyer-Schwab-Heckelsmüller, Altdorf b. Nbg. zum Ange-
botspreis von 12.011,86 € zu. 

 
-------------------- 

 
12 Vollzug der BaumschutzVO; 

Anträge auf Befreiung vom Verbot, geschützten Baumbestand zu entfernen 
1. Fl.Nr. 98/3 Gemarkung Röthenbach a.d.Pegnitz bei Tiefbrunnen 2 im 
Schnackenhof 
2. Fl.Nr. 619/66 Gemarkung Röthenbach a.d.Pegnitz bei Heinrich-Goebel-
Straße 47 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 006/2021-BA. 

 
1. betrifft eine Stieleiche auf dem städtischen Grundstück Fl.Nr. 98/3 Gemarkung 
Röthenbach a.d.Pegnitz. 
 
2. betrifft fünf Kiefern auf dem städtischen Grundstück Fl.Nr. 619/66 Gemarkung 
Röthenbach a.d.Pegnitz, die eine unmittelbare Gefahr für das Anwesen Heinrich-
Goebel-Straße 47 darstellen sollen.  
 
Die Stellungnahme von Gartenbautechniker Stumpf liegt dem Gremium vor.  
 

 
  
 Zu 1)    Beschluss: ( 11 : 0 )  

 
Der Ferienausschuss stimmt dem vorliegenden Antrag auf Befreiung vom Verbot, 
geschützte Baumbestände zu entfernen zu.  
 
 
 
 
Zu 2)    Beschluss: ( 11 : 0 )  
 
Der Ferienausschuss stimmt dem vorliegenden Antrag auf Befreiung vom Verbot, 
geschützte Baumbestände zu entfernen nicht zu.  
 
 

 
-------------------- 
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13 Genehmigung des Wirtschaftsplanes 2021 der Stadtwerke Röthenbach 
a.d.Pegnitz -Eigenbetrieb- 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Sitzungsvorlage der Stadtwerke Röthenbach 

a.d.Pegnitz GmbH. Ohne Wortmeldungen ergeht folgender  
 

 Beschluss: ( 11 :  0 ) 
 

 
 Der Ferienausschuss beschließt, den vorliegenden Wirtschaftsplan 2021 der Stadt-

werke Röthenbach a.d.Pegnitz – Eigenbetrieb – zu genehmigen.  
 

-------------------- 
 

14 Verschiedenes 

  
  
  
  

-------------------- 
 

14.1 Stellenauschreibung "Klimamanager" 

  
 Stadtrat Gottschalk kritisiert, dass das Aufgabenfeld für die Stellenausschreibung 

zum „Klimamanager“ nicht ausdiskutiert wurde und die Entgeltgruppe in der Aus-
schreibung nicht festgehalten ist. Er stellt in Frage, ob sich die Stadt Beschlüsse 
ohne Deckelung leisten könne. 
 
Zum gleichen Thema merkt Stadtrat Kraußer an, dass laut der Gemeinde Leinburg 
die Kostenaufteilung der beteiligten Gemeinden für die Stelle bereits erfolgt sei. 
Der Vorsitzende stellt klar, dass noch nichts schriftlich fixiert sei und es bisher nur 
Vorbesprechungen mit den beteiligten Gemeinden gegeben habe.   

 
  
  

-------------------- 
 

14.2 Einweihung des Adolph-Kolping-Platzes 

  
  
  
 Stadtrat Hellmann äußert, dass es „nett gewesen wäre“ davon zu erfahren, dass 

das Schild am kürzlich gewidmeten Adolph-Kolping-Platz bereits angebracht wur-
de. 
 
Der Vorsitzende bittet um Verständnis, dass während des Lockdowns noch keine 
offizielle Einweihung möglich gewesen war.  
 
 

 
-------------------- 

 
14.3 Einsicht der Wahlergebnisse auf städtischer Homepage 

  
 Auf Nachfrage von Stadtrat Schmidt, weshalb die Wahlergebnisse der Kommunal-

wahlen auf der städtischen Internetseite nicht verfügbar seien, entgegnet VI Ertl, 
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dass diese bereits wieder zur Verfügung stünden. Lediglich Ende des Jahres gab 
es kurzzeitig technische Probleme.  

 
  
  

-------------------- 
 

14.4 Präsenzsitzungen des Gremiums während der Pandemie 

  
 Des Weiteren zeigt sich Stadtrat Schmidt verwundert, weshalb die Stadtratssitzun-

gen nicht wie gewohnt stattfinden.  
Erster Bürgermeister Hacker bittet um Verständnis, dass aufgrund des ausgerufe-
nen Katastrophenfalls in Bayern die Sitzungen auf ein Minimum zu beschränken 
sind.  
 
 
 
 

 
  
  

-------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
Klaus Hacker 
Vorsitzender 

Lisa Gebhard  
Niederschriftführerin 

 


